



Calendario de EL TIEMPO PARA 1910

Prolija y correctamente editado en nuestros talleres en papel especial para que dure el año, ofrecemos al público a los precios siguientes:

Ejemplar.....\$ 0,05
Docena....." 0,40
Gruasa....." 4,00

Se atenderá de preferencia con empaque seguro y envío rápido, como siempre, a los pedidos que nos hagan de provincias.

El Administrador.

Traición de lesa patria

Todos, cual más cual menos, tienen esta frase en los labios y es tan verdadera, pues es calificativo lo llevan merecido los que, sin parar mientes en la gravedad del momento de horrible expectativa porque atraviesa la República, no cesan, so pretexto de patriotismo, de querer la realización de ensueños de políticos desmedrados.

Si, traidores son los que manjan la pluma para despartar desconfianzas en el pueblo; traidores son los que en la sombra maquinan la ruina del país, exacerbando los sentimientos patrióticos y dirigiéndolos por otros caminos que no son ni pueden ser la defensa de la Nación; los que por muchos conceptos están obligados a rodear al Gobierno de prestigio y no lo hacen, por olvidadas de partido, son también traidores y más traidores los que atentan contra la estabilidad de las instituciones.

Si alguna vez, como muy bien lo dice uno de nuestros colegas portefectos, todo conato de subversión es antipatriótico y no habrá quien lo sucuende, es el momento actual en que tanto el Supremo Gobierno como los ciudadanos verdaderamente honrados ven llegar el día decisivo en que ha de resolverse de una vez y para siempre nuestra vieja cuestión de límites, que ha venido distanciando a dos pueblos que nacieron a la vida independiente.

Si como bien sabido se lo tenemos que aún hay algunos que estudian la manera de perturbar la paz, y no es intención nuestra, porque no podemos forjarnosla, justo es que la autoridad tome todas las precauciones para evitar que nuestras pocas energías se desgasten y nos dejen en estado tal de debilidad para arrostrar cualesquiera emergencias en lo futuro.

Que se ignoren los motivos para justificarlo, o no las resoluciones gubernativas? Vaya que tiene gracia la ocurrencia, pues a nadie puede ocurrírsele que el Gobierno ha de estar todo los días manifestando las razones que le asisten para dictar tales o cuales providencias. La seriedad del Gobierno basta y sobra para convertirse de modo que no procede de cual manera, a su que tal o su acomodo, sino porque, a su muchas verdades que, aten... en virtud ras circunstancias y natural en la auto... didas prenter la paz, las m... oportuna-ventivas, tomadas oportunamente, pueden contener hechos de más trascendencia para el

avance de los que gritan opresión y tiranía, aun cuando jamás hayan sentido, por mucho que lo merezcan, opresión y tiranía alguna.

Dijimos ya que para con la patria tenemos derechos y deberes, y en las circunstancias actuales, todos debemos deponer odios, rencores, venganzas y rodearnos, unidos, fortalecidos en torno del sagrado emblema.

Todo lo demás, es algo que merece reproche, aun la actitud de los que tratan de aconsejar, porque piensan que son los llamados a hacerlo, como si de ellos fuera patrimonio exclusivo el talento, la ilustración y el patriotismo.

La verdad se abre paso

"La Prensa", en su prurito de calumniar al gobierno, acoge, con pifanos y tambores, los discursos de los electores opositoristas de la provincia de Esmeraldas.

Cada cual habla de la fiesta, según le va en ellas; y ante el recorzo de la derrota, los adversarios del General Alfaro se desatan en denuncias contra él. Pero la verdad brilla siempre; aunque se pretenda pintar las cosas, por los interesados, de manera diferente.

Que hubo libertad electoral en la República, nadie puede decirlo; que hubo abstención en gran parte de los ciudadanos, por indifferencia o reprochable, es el cierto.

Hay que convenecerse de lo que afirmamos, al saber que en la mencionada provincia ha sido nombrado Diputado suplente el General don Leonidas Plaza Gutiérrez.

Quien no estuviera cegado por la pasión, podría traer en toda la farasa desarrollada por la brillante migración de los enemigos del actual régimen. Y para añadir más nuestros asertos, allá va la reproducción de la siguiente hoja suelta, suscrita por Verdaderos Radicales.

"**LA VERDAD Y LA JUSTICIA**
Acaba de predecir el pueblo esmeraldino un hecho por demás interesante en las personas que por su posición social, sus antecedentes y los principios políticos de que antes hicieron gala, debían observar una actitud menos intransigente, porque probado está que las viejas cosas no conducen a cosa buena y muy por el contrario son causa de lamentables desgracias.

Y vamos al hecho. Se trataba de las elecciones de Diputados al próximo Congreso; y espontáneamente, en todos los lugares de la Provincia, habiéndose pronunciado la opinión general por el Coronel don Pedro Concha Torres, hijo de Esmeraldas, ciudadano de mérito y de subicutas luces para llevar a la Cámara joven la voz de su provincia natal.

Un reducido grupo de esmeraldinos que, después del triste fracaso de don Leonardo García se ha constituido en enemigo del actual Gobierno, sin otra razón que la de *es lo queremos*, y que ha abierto una campaña injustificable contra el señor Coronel don Carlos Otyoa, leal y firme sostén del partido radical en Esmeraldas, se lanzó a la lucha electoral, estableciendo la candidatura de don Leonidas Plaza Gutiérrez, ex-presidente de la República.

Los dos primeros días de los comicios, a pesar de los esfuerzos de los partidarios del General Plaza, el Candidato popular señor Coronel Concha, obtuvo una abrumadora mayoría, pues hay que advertir que este caballero goza del aprecio general.
Ante el fracaso recibido por la oposición en estos primeros días, tanto sus partidarios como el público, que ya se había abastecido de noticias, al siguiente recusieron los planes de la violencia, provocando aceptación de sangre que han podido tener muy graves consecuencias, pues sacando a relucir armas de fuego, atacado a varios militares que, con todo derecho, salieron a defender a los que resultó ser gravemente herido por un proyectil de revólver. Los demás, al ver exánime a su compañero, cayeron sobre los opositoristas a garrotos sin tregua, volviéndose todo aquello un verdadero campo de Agramante, resultando varios contusos. Hay que notar que estos, con rarísima excepción, han sido ciudadanos respetados del candidato popular Coronel Concha Torres.

Tan luego como el señor Gobernador de la Provincia, que se hallaba en su despacho, atendiendo a los múltiples asuntos de la administración provincial, tuvo conocimiento de lo que ocurría, dictó verbalmente a favor del tendiente de Policía los órdenes del caso a fin de restablecer la tranquilidad en la población, con justicia alarmada.

Entretanto el rededor de la mesa electoral se habían sucedido los golpes de voz y las cosas hubieran tomado serias proporciones si la oportuna intervención de los Jefes y varos oficiales del "Esmeraldas", quienes por orden de la Gobernación, acudieron al lugar del suceso y ordenaron a sus subalternos se constituyeran en su cuartel, disposición que fue inmediatamente obedecida y lo que habla muy en alto de la disciplina del expresado Cuerpo.

Restablecida la calma, a fin de evitar se repitiesen los deplorables escándalos provocados por la intransigencia, y siendo insuficiente el número de guardias para el servicio de Policía, el señor Gobernador ordenó que estos fueran reforzados por un piquete del "Esmeraldas", el que volvió a su cuartel en la misma tarde, transcurriendo la noche sin novedad.

Al día siguiente, cuarto y último de las elecciones, toda la autoridad noticia de que a la hora del sufragio se movían nuevos escándalos, por lo que se ordenó que la tropa no saliese para nada de la calle, a fin de evitar un nuevo choque y quitando de este modo todo pretexto para nuevas provocaciones.

Con esta oportuna medida las elecciones terminaron sin novedad, a pesar que los opositoristas habían tratado de gestar el campo, en su ayuda, lanzando unos pocos gritos de ¡Viva Plaza!, que fueron oídos aquí con indifferencia; y como no tuvieron con quien pelear, se disolvieron pacíficamente.

Posteriormente se tiene noticia del triunfo del señor Coronel Concha Torres, en los demás parroquias, con una insignificante excepción, y esto es debido a la labor de zapa de la oposición, que para lograr sus fines, apeló a la falacia noticia de que el actual Jefe de la República, General don Bloy A. Fara, había vendido la Nación a un Sindicato extranjero y que a esto obedecía el empréstito de los \$ 20 000 000 presentados al último Congreso, el que no fue aprobado, por lo que el Presidente de la República no quería fuera a la próxima Legislatura, el General Plaza, por que éste no lo apoyaría.

Esta especie es burda e inconcebible, dadas las altas virtudes cívicas del Viejo Luchador, amigo del pueblo, y las poderosas razones que no dejaron de impresionar a esa gente del campo, buena y generosa pero ignorante y sencilla, a quienes encantraron fácil de engañar. Sepan una vez por todas, los ciudadanos de esta Provincia, que quienes como el General Alfaro han consagrado toda su existencia al servicio de la Patria, jamás podrán consentir en que se les sea un solo pájaro de ella al extranjero.

Con respecto a los acontecimientos electorarios que hemos relatado, la autoridad competente, en tiempo oportuno, ha levantado el sumario respectivo, a fin de que recaiga sobre los culpables la sanción penal, sin distinción de clases sociales, pensando de este modo en el ejemplo moralizador para los trasgresadores del orden y la tranquilidad del pueblo, cuyas autoridades están resueltas a salvaguardar.

Notas

Una vez que se expidió el decreto llamando a los ciudadanos para las reservas, creemos que deben disolverse todos los batallones de voluntarios que han empezado a recibir instrucción militar.

Es, pues, el Supremo Gobierno el único que puede llamar a uno o varios cuerpos de los reservistas y darles los Jefes que juzgue más convenientes.

GRAN HOTEL PARIS

GLAYAQUIL

El mejor de la ciudad... Departamentos especiales para familias

ASEO, COMODIDAD Y PRONTITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo o correo, encontrarán en el muelle un empleado a su disposición.

Octubre 1º

Lo que actualmente se impone a los ecuatorianos es acudir al llamamiento del Gobierno en caso dado, para lo cual es de todo punto indispensable acercarse a las Juntas Inscripciones, que empezaron a funcionar desde ayer en toda la República.

En todas partes el Cuerpo Legislativo cuce sus debates de la misma manera, el Gobierno se ve impedido en la marcha regular y la Nación agota sus caudales. He aquí una prueba más:

"TERCER CONGRESO EXTRAORDINARIO EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA"

Por cuanto:

Han terminado las sesiones del 2º congreso extraordinario, sin haberse expedido el presupuesto general de la República para 1910 ni los departamentales.

Con el voto unánime del Consejo de ministros y en ejercicio de la atribución contenida en el inciso 2º del artículo 94 de la constitución; Decreta:

Convócase a las cámaras legislativas a nuevas sesiones extraordinarias a las 10 de la mañana del 28 del presente mes, con el objeto de sancionar el presupuesto general de la República y los departamentales y los demás asuntos que tenga a bien someterle el poder ejecutivo.

La diplomacia en el Sur ha entrado en actividad.

De acuerdo ya entre las cancillerías del Perú y de Bolivia, después del incidente limítrofe en que falló para como árbitro la República Argentina, se ha nombrado al doctor Severo Fernández Alonso, Encopio Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Bolivia ante el Gobierno de Lima. El nuevo Plenipotenciario Boliviano, llegó al Callao el 27 de Enero último. Chile se propone también hacer varios cambios. El Ministro en Buenos Aires, señor D. Miguel Cruchaga Tocornal, ha sido llamado a Santiago, y se asegura que irá a Washington, en reemplazo de Don Anibal Cruz Diaz, que se halla enfermo.

Farce, sin embargo, que domina la idea de recomendar al señor Cruz con nuestro amigo D. Guillermo Pinto Agüero, dada la brillante situación del señor Cruchaga en la Argentina.

A Bolivia, iría en este caso el actual sub-secretario de Relaciones Exteriores de Chile, D. Marcial Martínez de Ferrari, el Encargado de Negocios en Lima, D. Julio Paz y Quiroz.

En la Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil, también ha habido movimiento.

Ultimas noticias del cable

NICARAGUA
Bluefields 10.—Después de 2 horas de reñido combate, el General Mena con su columna se vio obligado a retirarse de la montaña de Santa Clara en vista de la superioridad numérica de las fuerzas del Gobierno.

El General Mena atacó a los gobiernistas que tenían rodeado al General Chamorro para darle oportunidad de que saliera de la posición peligrosa en que se encontraba, como en efecto lo hizo. Mena, después de haber conseguido su objeto y acotado por el fuego enemigo, se retiró oportunamente hacia el lugar donde otros jefes más con gruesos destacamentos revolucionarios, le esperaban.

El Coronel Gabriel Conrad Mena que estaba a cargo de las piezas de artillería, resultó herido de gravedad mientras disparaba un cañón. Su estado de salud habla 10 soldados americanos de excelente posterior, que desde la madrugada se puede decir, impidieron el avance del ejército enemigo hasta después que se puso a salvo todas las

piezas de artillería y aprovisionamiento de municiones.

El General Mena resultó herido y el General Blandin y el Coronel Salinas y además 24 muertos y 50 heridos de grados inferiores. No se sabe el paradero del General Chamorro.

Comunicación de Pablo viejo que después de dos días de continuo batallar en una acción el Gobierno tenía superior número de soldados en previsión de que el enemigo podía reforzarse del ejército de Chamorro, logrose obligar al General Mena retirarse de la montaña de Santa Clara, no pudo obtener gran adición de tropa a su ejército ni luego fue empujado allí hacia el frente de las fuerzas comandadas por Matuy y dos guerrillas más, como resultado de estos combates, registrase que el Coronel Gobrid Conrad de la artillería de Mena fue mortalmente herido mientras maniobraba un cañón.

Al amanecer del día siguiente, mientras sostenía soberbia carga al espaldas de las fuerzas de la zona, con un puesto de 10 cañones de tiro certero, comandado por Gorden, cubrió la retaguardia y retirada entreteniendo así al enemigo hasta que pasaron todos los bastimentos y piezas de artillería.

El General Blandin y Coronel Salinas de las fuerzas de Mena fueron muertos 24 y heridos 50. Ignórase la suerte de Chamorro; créese fugado mientras la lucha.

INGLATERRA
Londres 10.—La primera unidad de guerra de la armada australiana no fue lanzada hoy.

PRENSA del GUAYAS

FEBRERO 9

El Grito llama la atención de las autoridades acerca de los mal intencionados que corran el cable de la transmisión eléctrica que dos ocasiones ha causado interrupción en el tráfico de los tranvías, en la empresa de Luz y en otras industrias particulares movidas por dicha fuerza.

Manifiesta que el centenario de la independencia de Chile debe considerarse como gran fiesta nacional para contribuir con una manifestación de adhesión a la imprenderla fecha presentando cordial testimonio de reciprocidad; juzga plausible la resolución del Gobierno de concurrir eficazmente, medida que debiera imitarse por otras corporaciones.

El TIEMPO considera fundados los rumores que circulan de haberse expedido el laudo que es el cable de la transmisión eléctrica que dos ocasiones ha causado interrupción en el tráfico de los tranvías, en la empresa de Luz y en otras industrias particulares movidas por dicha fuerza.

El Telegrafo concepción inútil perderse en divagaciones patrióticas y cree deber leal advertir a los conciudadanos que van en mal camino, pues toda agitación será estéril para librarnos del conflicto o repeler agresión extranjera, pudiendo estar trastro para lo cual no estamos preparados, sin tratar de probar la injusticia de la sentencia, sino demostrar que el juez ha excedido en sus atribuciones siendo por tanto, el fallo nulo; aconseja proteste el Ecuador una vez notificado el fallo e invite al Perú, preparados para poder más tarde exigir arreglo en otra situación.

Discurre sobre la reorganización del ejército, como base principal, casi indispensable para la normalización actual, que es innegable conflicto con el Perú; indicando, entre otras observaciones que debe comenzarse por reorganizar la administración.

El Sol habla de las funestas consecuencias del abomidable vicio del juego, que está corrompiendo a la juventud y solicita del Intendente el rza mucha vigilancia para su erradicación.

Ha un interesante estudio acerca de la utilidad del establecimiento de cajas de ahorros entre nosotros.

El Mercurio acompaña a El Correo en indicar a la autoridad marítima nombre una comisión técnica que se encargue de examinar las maquinarias de los vapores fluviales, emitido sobre brevemente informe concienzudo antes de ser petido el acceso de la "Gonaves".

El Ecuatoriano manifiesta indignado ante las noticias que circulan relativas a la vieja cuestión de límites cuyo fallo será de vida o muerte para esta República tan vilipendiada, y traicionada por los vecinos; y aconseja dejar ilusiones, fementidas esperanzas, desechado atemoridos consejos de asustaditos que abultan el peligro.

El Correo opina que la policía debe intervenir en ciertos negociados que encarecen los artículos de primera necesidad debido a las protecciones de algunos monopolios como actualmente sucede en el precio de la carne; dicha intervención debe extenderse a las pequeñas expendidas, que están fuera de

PIANOS "DASSEL" - ALEMANES.

Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO. QUITO - VENEZUELA Y SUCRE.

Agosto 13.—843.—v. N.

Cigarrillo Progreso no admite competencia

los mercados públicos donde aparte del aumento del valor disminuyen el peso de la mercadería.

FEBRERO 10

El *Teleguano* dice que en hora inoportuna el gobierno ha descubierto conspiraciones.

Que las fuerzas del país deben concurrir a rodear; que la juventud está en sus deberes, que la prensa de todos partidos los partidos proclaman tregua política, conservadores a ojos cerrados se le ofrezca y el gobierno, dice entretiene en suspenso las revoluciones.

"Anívala" en *El Ecuatoriano* contesta a la carta que don Domingo Elizalde Verrago dirigió ayer al Director de *El Teleguano* aconsejando que cualquiera que sea el fallo lo aceptemos; pues más millones nos dará Guayaquil canalizando y pavimentando que el Oriente que en noventa años no hemos sabido aprovechar, lo debemos respetar a la madre España. Le dice Anívala que no defendemos un valor material, sino que irgujamos y una ofensa a lo patricio que detramos en sangre revolucionario, dando muchos derechos y apareciendo al mundo civilizado dignos y altivos... que como esclavos, prebando a las horas la patria que es labor antipatriótica... que a su opinión Anívala, y que piense con *El Teleguano* de que calarse; le advierte que ya recibirá una protesta.

Ferrocarril

DÉ PUERTO BOLÍVAR A BIBLIÁN

Publicamos a continuación los siguientes telegramas y las manifestaciones de los caballeros más distinguidos de Cuenca, por la celebración del contrato de la línea férrea mencionada.

He aquí los telegramas:

"Telegrama de Quito—26 de Enero de 1910.—Señor Gobernador Peraltabueno, después de estudiar propuesta para construcción ferrocarril de Puerto Bolívar a Biblián, y de hacer fundamente tales reformas, acepta contracto, es escritura ad-referendum se celebrará el sábado próximo.—Su amigo, *Ministro Díaz*."

"Telegrama para Quito.—27 de Enero de 1910.—S. R. don General Presidente de la República. En nombre de los señores del Gobierno trata de celebrar un contrato ad-referendum, con los señores Morley y Gage, para construir el Ferrocarril de Puerto Bolívar a Biblián. Aceptamos nuestro reconocimiento por todo lo que se haga al respecto y manifestamos que apoyaremos esa empresa que redundará en beneficio de nuestra provincia. Alberto Muñoz V., Remigio Crespo Toral, B. Ambrosi, Arcesio Pozo, Roberto Crespo Toral, Miguel Moreno, Tomás Abad, R. Espinosa, R. M. y A. tudillo, Federico Malo, Isaac de M. Peña."

"Telegrama de Quito.—2 de Febrero de 1910.—Señor Director de "La Alianza Obrera"—Acabo de firmar contrato con el señor Morley para construcción de ferrocarril entre el Pasaje y Biblián, que lo concepto muy conveniente a los intereses nacionales. Ojalá empresarios cumplan con sus compromisos, pues de ello depende bienestar de esas hermosas provincias, llamadas por las buenas disposiciones de sus moradores y riqueza de su suelo a alcanzar un brillante porvenir.—*Ministro de lo Interior*."

"Acabamos de tener conocimiento, por un telegrama que ha dirigido el señor Ministro de lo Interior al señor Gobernador de la Provincia y a los señores "La Alianza Obrera" y "La República" que se ha firmado entre el Suo premio Gobierno y los empresarios señores Eduardo Morley y Gage, un contrato para la construcción del Ferrocarril de Puerto Bolívar a Biblián. Este suceso que, por mucho tiempo ha preocupado a las Provincias de I Sur, ha sido el cenario de júbilo alimantado las esperanzas que tenemos para la realización de esa magna obra. Nuestra primera palabra sea un voto de aplauso al Gobierno por haber conseguido eficazmente al cumplimiento de nuestros deseos, inspirándose en un móvil altísimo que contribuirá al desarrollo económico e industrial, no sólo de estas regiones sino de la República entera. Los empresarios de su parte tendrán que la empresa será popular entre nosotros, y que tendrán las mayores facilidades en su realización; pues, a parte de los beneficios que reportará principalmente las comarcas del Sur, sabemos que la contracto no es gravoso a los intereses nacionales. Tiene también el proyecto en referencia la insuperable ventaja de que la importante Provincia de Loja reportará grandes ventajas, no sólo por que la línea férrea atrillará buena parte de su territorio, sino también porque

facilitar, en no remoto tiempo, la construcción de un ramal hasta el centro mismo de los fértiles valles del Malacatos y el Zamora.

Cuenca, 3 de Febrero de 1910.
A. Muñoz Venaza, Remigio Crespo Toral, Manuel Palacios C., Roberto Crespo Toral, Antonio Morcoso C., U. Chacón M., Tomás Abad, Celso F. de Córdova, Jorge E. Talbot, Arcesio Pozo, R. Espinosa, Isaac de M. Peña, Federico Malo, I. Malo, Daniel Toral M., Amador Sánchez T., Luis Martínez T., Miguel Peña, A. Muñoz B., Cornelio Menéndez, Alcides Praga G., J. Ordóñez M., L. A. Aguilera, C. Taramillo, F. Oramas C., F. E. Ugarte, J. M. Montañas L., D. C. Calero J., Aurelio Real, José Gustavo Carrasco, P. Chacón, B. Malo, J. M. Astudillo Regalado.—[Siguen las firmas]."

COMUNICADOS

Quito, Febrero 11 de 1910.
Sr. Director de EL TIEMPO.

En el número de su edición de ayer he visto publicado mi nombre entre varios que han formado una cuadrilla de intrusos. Como esto pudiera dar lugar a falsas interpretaciones, y aún cuando he creído innecesaria esta aclaración, por ver yo sencillamente conocido del público, ruego a usted la dé cabida en las columnas de su diario, manifestando que jamás he cometido ningún acto que me avergüence; y que nunca he caído en la rjeja por este ni por ningún motivo. *Thaddeo Burgos M.*

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Gobernador don Ramón Alarcón.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo: Prescindiendo de mi calidad de Jefe para este acto, suplico a usted manifestarme, al pie de la presente, con la franqueza que le caracteriza, si durante el tiempo que estoy ejerciendo la Jefatura del batallón Manabí 13 de Línea ha notado algún procedimiento incorrecto de mi parte, ó si al contrario he cometido mis actos estrictamente a lo que prescribe el Código Militar.

Al mismo informará usted si he guardado buena armonía con el segundo Jefe y si alguna diferencia se ha establecido, la ha motivado algún asunto de trascendencia ó meramente baladí, provocado por éste.

Hecho esto, suplico devolverse originales para los usos que me convengan, suscribiéndome de usted atento y S. S., *Luis Hidalgo Albornoz*.

Señor Comandante Luis Hidalgo Albornoz.—Presente.
Con agrado doy contestación a la precitada de usted que precede, manifestándole, en respuesta a su primera parte que desde que se halla Ud. prestando sus servicios en esta plaza, como primer Jefe del batallón Manabí número 13, no he observado ningún procedimiento malo de su parte, sino al contrario, el patriótico anhelo de cumplir debidamente sus deberes como militar pundoonoroso.

Respecto a lo interrogado en su segundo parte, que es la primera vez que tengo conocimiento sobre discrepancia entre los Jefe del mencionado Cuerpo. Dejo en estos términos contestada su correspondiente instancia, pudiendo hacer de esta el uso que le convenga a bien de Ud. atento y S. S., *Ramón Alarcón*.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—S. R. Interjefe General de policía don José T. Macías.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo: Sirve la presente para suplicar a usted informes relativos a los procedimientos que he adoptado, ya como primer Jefe del batallón Manabí 13 de Línea que hace la campaña en esta plaza.

Dichos informes, se servirá detallarlos sujecionalmente al pie de esta, y autorizar me hacer de su contestación, el uso que me convenga.

Aprovecho de esta oportunidad, para ofrecerle mis respetos y consideraciones, suscribiéndome de usted atento y S. S., *Luis Hidalgo Albornoz*.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Comandante don Luis Hidalgo Albornoz.—Presente.—Muy señor mío y amigo. Contestado a su atenta que precede, puedo afirmar que el comportamiento de usted, tanto como caballero y particular, ya como Jefe del batallón Manabí 13 de Línea, concuerdan con esta capital, han sido correctos, sin que yo sepa haberse deslizado usted en el cumplimiento de sus deberes.

Puede usted hacer de esta el uso que tuviere a bien. Soy de usted con toda consideración, y muy atento y S. S., *José T. Macías*.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Presidente de la Corte Superior de Justicia doctor don Benigno Rivas.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo: Sirve la presente para suplicar a Ud. informes relativos a los procedimientos que he adoptado, ya como primer Jefe del batallón Manabí 13 de Línea que hace la campaña en esta plaza.

Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA.—CALLE DEL CORRO

El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort viene de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licores de toda clase y de los más finos que existen en plaza. Se atiende a toda clase de pedidos y se satisface a las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas

APARTADO DE CORRO, N° 234.—TELÉFONO N° 77.—DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

Diciembre 1°

914.—A. 30

Dichos informes, se servirá detallarlos sujecionalmente, al pie de ésta, y autorizar me hacer de su contestación, el uso que me convenga. Aprovecho de esta oportunidad, para ofrecerle mis respetos y consideraciones, suscribiéndome de usted atento y S. S., *Luis Hidalgo Albornoz*.

Portoviejo, Diciembre 20 de 1909.—Señor Comandante Hidalgo Albornoz.—Presente.—Muy señor mío y amigo: Contesto a su atenta con fecha 18 de los corrientes, en los dos puntos que ella contiene, relativo el uso a su conducta como Jefe del batallón Manabí, y el otro a su conducta como individuo particular.

En cuanto a lo primero, durante su permanencia en esta ciudad, se ha portado usted muy bien; lo he visto vigilar asiduamente el orden y la disciplina en su cuartel, y conducirse con las demás personas con los miramientos y seriedad propios para inspirar respeto y confianza a un tiempo. Además, he sabido que usted no transige con los desmanes ó faltas de sus compañeros de armas, y que ha informado a sus superiores, cuando no ha estado en manos de usted reprimirlos, ya para que se les castigue, ó ya para que no se les admita en las filas del ejército.

En cuanto a lo segundo, prescindo de una bromita que iba tomando proporción de agravo, hecha por usted contra mí, en una reunión de amigos, por haber yo emitido ante un numeroso auditorio de esta ciudad algunas ideas sobre la milicia sin el grande acatamiento que la merece, y en la que yo he manifestado que no se tiene de usted ninguna queja, y que nunca le he visto obrar ni en las cautas ni entregado al juego. En suma, lo creo a usted un militar de orden.

Autorizo a usted para que use, como le convenga, mi contestación, y quedo de usted amigo atento y S. S., *Benigno Rivas*.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Jefe don Héctor Cedeno C.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo:

Prescindiendo de mi calidad de Jefe, para este acto, suplico a usted manifestarme, al pie de la presente, y con la franqueza que le caracteriza; si durante el tiempo que estoy ejerciendo la Jefatura del batallón Manabí 13 de Línea, ha notado algún procedimiento incorrecto de mi parte, ó si al contrario, he cometido mis actos estrictamente a lo que prescribe el Código Militar.

Al mismo informará usted si he guardado buena armonía con el segundo Jefe y si alguna diferencia se ha establecido, la ha motivado algún asunto de trascendencia ó meramente baladí, provocado por éste.

Hecho esto, suplico devolverse originales para los usos que me convengan, suscribiéndome de usted atento y S. S., *Luis Hidalgo Albornoz*.

Apreciado Comandante: Siendo muy justo lo que usted me pide, me es grato hacer constar que en el corto tiempo que estoy de tercer Jefe en este cuerpo, no he notado ninguno. En consecuencia, el desempeño de sus funciones como primer Jefe del expresado, en conformidad con lo dispuesto en el Código Militar.

Hago también constar que la armonía habida con el segundo Jefe ha sido buena, basta que un asunto de orden interno del cuartel, trajo como consecuencia un disgusto entre usted y él. Este disgusto yo no lo he notado, pero sé que fue motivado por la licencia que usted concedió a un soldado, a cuya licencia se opuso el segundo Jefe.

Héctor Cedeno C.
Portoviejo, Diciembre 19 de 1909.
(Continuará).

Mas noticias del cable

HOLANDA

La Haya 10.—Los rumores que han circulado antes de ahora acerca de que el Kaiser renunciaría a ocupar Holanda, a menos que este país se preparara para defenderse de una posible invasión inglesa, fueron hoy día tema de discusión en la primera Cámara, al tratarse sobre el presupuesto nacional. —El Barón Hakerer expuso que era necesario que se tomaran medidas que garantizaran la integridad de Holanda en el caso de que ocurriera algún conflicto entre Alemania y la Gran Bretaña, fundándose en que la potencia vecina había hecho ver antes de ahora

la necesidad de que el territorio de Holanda se protegiera de manera eficaz contra una invasión inglesa, manifestando que en caso contrario se verían obligados a proceder a la ocupación del mencionado territorio.

El Ministro de Relaciones Exteriores Windenrel relató la exposición del Barón y demandó que se explicara con más claridad lo que deseaba dar a entender con aquello de potencias vecinas, que se vería obligado a proceder a la ocupación del país, pero como el Barón había sido más explícito se dió por terminada la discusión.

ESTADOS UNIDOS

New York 10.—"El Herald" publica un telegrama de Londres relativo a manifestar que los armadores del mundo han hecho cuanto les ha sido posible para haberse privado de contracta Argentina a la *Pareriver* *Sigbold* *Ca. de Quincy Mass.*

También se menciona que los constructores ingleses conduxeron al Rey Eduardo para que indagara ante la Comisión argentina el sentido de que se le diera la contracta a ellos. El Emperador de Alemania también agasajó a los miembros de la Comisión no habiendo quedado atrás el Rey de Italia.

—El Almirante Rowles, Presidente de la Compañía Constructora Americana ha dicho que este contrato inicia la competencia de Estados Unidos en el mundo entero para lo que concierne a construcción de material de guerra y que el Dr. ghanah que construirá para el Gobierno argentino,

será la unidad más poderosa en existencia.

El Almirante concluyó diciendo que la bondad de las construcciones americanas pudo ser apreciada en el viaje que al rededor del mundo describió parte de la escuadra americana en el período del ex presidente Roosevelt, habiendo sido tres de los 16 acorazados que tomaron parte en cruce, construídos por la *Pareriver* C°.

—Sea cual fuere el resultado de las elecciones, la opinión pública americana puede ser considerada como reformada, en organización. Todos los unionistas, inclusive Chamberlain, están de acuerdo en que la presente constitución no debe de continuar existiendo.

CONSEJO PARA SEGUIR

Contra la neurastenia, la debilidad del sistema nervioso, el agotamiento de las fuerzas vitales, existe un remedio realmente maravilloso, es la verdadera NEUROINS PRUNIBER que recomendamos particularmente a nuestros lectores. La NEUROINS PRUNIBER aconsejada por las autoridades médicas del mundo entero, véndese en todas las farmacias.

No corra Ud el riesgo, tomando *White Key* *Cogee* para cortar los callos y componer el estómago. Mas bien es ser el *PAIN-KILLER*, tomado en agua caliente con azúcar. Rehusé los substitutos, no hay más que el *PAIN-KILLER*, el de *FERRY DAVIS*.

FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL \$ 100,000

Montada con la mejor maquinaria del sistema GOADYEAR para hacer calzado de cerco. Emplea en sus trabajos materiales de superior calidad y está en capacidad de despachar los pedidos que se le hagan de calzado para niños, jóvenes y hombres.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras por mayor. Para informes concurrir al suscrito. Por la Fábrica Nacional de calzado.

M. PADRON, GERENTE.

Quito, Enero 24

22-v. 3. INT.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING Co.

Marzo 24

672-v. N.

Guárdese a mano

Para caso de apuro. Cuando ocurre algún accidente, ó que viere alguna enfermedad repentina, nada le servirá tan pronto como el viejo y famoso remedio

PAINKILLER

MATADOR

(DE PERRY DAVIS)

Cura Calambres, Cólico, Cólela, Disenteria, Fordecudas, Mofdecudas y Picaduras.

Quando Quiera Vd. Pildoras,

tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Para el Estreñimiento Crónico.

Las Pildoras de Brandreth, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrajan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Semanancia, Lengua Roja, Alivato Pálido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, del Uteroo, Histeria, y los desórdenes que disminuyen la pureza de la sangre, usen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Pildoras en Caja.

Fundada 1867.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.



CIGARRILLOS PROGRESO - elaboración higiénica a vapor

Propietarios!!

Queréis tener bien cubiertas vuestras casas? Pues comprad el atamado "TECHADO PAROID"

que venden á precios más bajos que los anteriores, los únicos agentes para el Ecuador. Zevallos & Ycaza

CUIDADOS de las IMITACIONES! Guayaquil, Julio 21 de 1909. 823-v. 6 m.

The Quito electric Light and Power Co. ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ: Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin más aviso, de conformidad con el contrato que firmaron.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, sera perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz; No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de un servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su imborrable comida á la francesa, y sus confortables instalaciones de electricidad y tela de alambre para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándose al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros. Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Martín Artieda, 797-v. 6 m. Guayaquil, Junio 28 de 1909

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA? PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso, Julio 1° 677-v. 30

Esclavos del Estómago!



El que no puede comer sin sentir peso, dolor, plenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.

El remedio que cura y evita "agrasas," llenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antacidicas, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza.

Tomar Vd. antes y después de tomarlas. Dose: 2 ó 3 pastillas 3 ó 4 veces al día. BRYAN'S TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Asilo para alcohólicos

Todo el mundo concuerda hoy día en la idea de que el alcohólico es un degenerado, posible de volver á su estado normal por medio de un tratamiento conveniente. En Suecia, como en los demás países de alta cultura, se han establecido verdaderos hospitales de alcohólicos, que, al mismo tiempo que sirven de casa para enfermos, desempeñan el papel de escuelas de anormales. Según un vasto plan de regeneración, empezado al comenzar la segunda mitad del siglo pasado, la Suecia se propuso levantar del abismo en que la ignorancia, ayudada por el alcoholismo, la tuberculosis, y tantos otros males, la habían sumido. Se empezó á difundir la enseñanza primaria, que pronto se hizo obligatoria; se dictaron leyes, prohibiendo el espendio de alcoholes, y cargando su producción é internación de fuertes derechos, se introdujo el sloop, trabajo manual en el hogar, para hacer revivir el espíritu de trabajo en la juventud; se difundió el sport, como robustecedor del cuerpo y del alma, y se empezó una activa campaña contra la tuberculosis. Esta batalla campal ha sido ganada en toda la linia. Volvió á la raza fortaleza de antaño y su amor al trabajo. De pueblo importador, subió á la categoría de bastarse á sí mismo, y en los últimos años se marca un progreso cada vez mayor en la exportación. Las ciencias se cultivan con esmero. El pueblo todo, para ejemplo del mundo, sabe leer y escribir. El alcohol se bate en retirada, escudado tras el lujo de los grandes hoteles, pero pronto se le arrojará del todo fuera del país. Sin embargo, á orillas del Báltico y del Mar del Norte, debida á afluencia del elemento extranjero el alcoholismo hace aun estragos y pasarán largos años, (hasta que los pueblos en general estén más educados), para que los tripulantes de naves extranjeras dejen de infestar las costas con su ejemplo.

EGOS SOCIALES

Enfermos: Continúa en el mismo estado el señor doctor Aparicio Ortega. -Han caído enfermos dos niños del señor José Domingo Lasso.

Viajeros: Llegaron los señores: César Peña, Alejandro López, Quintiliano Sánchez y Manuel Cruz. -Salieron los señores: Leonidas A. Correa, Adolfo Carrión, Manuel Pallares y Alfredo Pallares.

Sepelio: En la mañana de hoy, acompañado por numerosos amigos, se efectuó el traslado del cadáver de la señora Julia W. Guerra de Corrajo, al cementerio de San Diego.

Damos el pésame á sus deudos.

CRONICA

Relaxación: Aunque la creemos innecesaria por tratarse de una persona distinguida de la Capital y ventajosamente conocida en toda la República, conste que no es el Luis Enrique de Luis Enrique Berra, un pobre muchacho, de oficio carpintero, que por varias fechorías figura entre los de la cuadrilla de ladrones últimamente descubierta por la oficina de Pesquias.

Comienza la pena: Hoy por la mañana ingresaron á la Penitenciaría, á cumplir su condena, los ex-alumnos de la Escuela de Ciencias que fueron juzgados por el Consejo de Guerra último, como autores de los delitos consumados últimamente en el pueblo de la Magdalena.

Multa: El señor Director de Estudios de la provincia del Tungurahua ha aplicado la multa de ley, á los señores Luis A. Franco y Jorge Montero y miembros del Consejo de Guerra de esa provincia, por no haber asistido á la última sesión del Consejo.

Debut: Mañana se estrenará en nuestro Coliseo el biógrafo "América" que tan brillante éxito ha obtenido en varias

DECISIVO FALLO ARBITRAL

Pues acaba de dictarse el laudo arbitral en nuestro asunto: limites; y el mismo que va á publicarse mañana sábado á las 8 p. m. de la noche en el Teatro Sucre por medio del "Gran Biógrafo América", último y sorprendente aparato maravilloso, reformado en París.

NO FALTAR AL TEATRO MAÑANA SABADO A LAS OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE Febrero 11 39-v. N.

Movimiento de vapores: Llegan á Guayaquil, el Loa, el 12, del norte; el Manabí, el 12, caletero; el Tucapel, el 11, del sur.

Orden: La señorita Directora del Instituto Normal de señoritas de esta ciudad, pide al Ministerio correspondiente orden de pago de sesenta sucos valor de dos aparatos de telegrafía comprados para uso del mencionado plantel.

Fue aceptada: Entre las últimas resoluciones del Consejo Superior ha sido aceptada la exhortación del señor Ildoro Valencia para informar acerca de la bondad del zarrandero The Student's Guide, de nuestros compatriotas José Miguel Vázquez, cuya fama y honor profesional intentaron malos hombres desbaratarlos.

De plácemes: Mañana se el día señalado para verificar el pago de los anclados que se le deban á los institutores de la provincia de Pichincha.

Comisión: A la facultad de Ciencias de la Universidad Central, presidida por su Rector, se le ha encomendado el estudio técnico de una colección de mapas, trabajados por el señor don Víctor Ruiz, que pide sean declarados obligatorios para la enseñanza en los colegios y escuelas de la República.

Tren de pasajeros: Ayer, á las 2 y 1/2 p. m., llegó el tren ordinario de pasajeros, conduciendo el siguiente personal: César Maldonado, Federico Martínez Cordero, Hernán San Martín, Ildoro Cordover, Segundo Martínez D., Ojivero Vascones, Rafael Vallejo G., Julio Aguirre O., Luis Pérez Costa, César Peña, José Gil Altsadi, Camila Ortega, Rosa E. Bispinosa, Rafael Hidalgo, Amador Santalucia, Manuel Estroza, Alejandro López, Quintiliano Sánchez, Manuel Cruz y familia.

Triste situación: Aunque parecíamos importunos, debemos insistir acerca de la conveniencia y necesidad de que el Municipio, ó á quien correspondiera, mirara directamente por los intereses del pueblo, arbitre alguna medida á fin de abaratar el precio de los víveres, que, nunca como ahora, han llegado á ser tan caros.

Como nos cuentan: Se dice que los vecinos de Abogán van á pedir la distinción del Teniente Fortín de esa parroquia, por cuanto le ha estropeado al cura en los días de carna.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

Contraeventos
Antier ingresaron los siguientes:
Espíritu Batallas, por embriaguez;
Francisco Chipatita, por jugar cartas;

No es el León como lo pintan

PROGRAMA MASÓNICO

Desandando la Sociedad Masónica que todo el que manifieste interés en pertenecer a ella se libre del riesgo de sufrir un día...

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table with market prices for various goods like 'Papas gruesas', 'Papas tota gruesa', 'Arroz', etc.

MUSCULOSINE BYLA
JUBO MUSCULAR DE CARNE DE VACA
CONCENTRADO E INALTERABLE
Recommended por el Cuerpo Médico en el tratamiento de la TUBERCULOSIS - ANEMIA DIARRIAS CRÓNICAS CONVALENCIAS EXCESO DE TRABAJO DEBILIDAD ATROFIA INFANTIL

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el extranjero como EL ESPÉCIFICO BEJEAN para las AFECCIONES REUMATISMALES AGUDAS & CRÓNICAS

Últimas noticias día 9
Bubónica.-Existencia anterior: 18
Última: 18; en esta forma: graves, 4; moderados, 3; convalescentes, 11.

AGUA POTABLE

Se previene a todas las personas, acome a los apoderados o Representantes de los Conventos, Monasterios, etc.

DOLORES DEL ESTOMAGO
DIRECCIONES OFICIALES
Curación Rápida
ELIXIR GREZ

ANODOL
EL MAS PODEROSO ANTISEPTICO
Sin Mercurio ni Cobro
Destruye instantáneamente todos los microbios de la Fiebre, del Cólera, de la Escarlatina, Diarreas y Disenterias de los Niños calientes.

La mejor caballería del mundo
Gracias a las reformas que en ella introdujo el general Galfetti, la caballería francesa es hoy la mejor del mundo, y sus oficiales gozan hoy justa reputación de éfites asigunes.

AGUA POTABLE

Se previene a todas las personas, acome a los apoderados o Representantes de los Conventos, Monasterios, etc.

Nada hay mejor
Cuando la vida me hastia y mi esperanza queda para esta pobre alma mía, me voy hasta la Alameda en busca de una alegría...

Importante Prevención
DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO
La imitación de sus cajetillas y el ampero que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillo...

El coronel Linéres, con algunos jinetes más, ha rendido una jornada de cuatrocientos kilómetros en ochenta y dos horas.

SISTEMA CURATIVO

Declarado y reconocido por los principales médicos de París, Londres, New York. Este sistema ha llegado últimamente a la mejor Bética de esta capital, cual es la 'BOTICA SUERE'

OBRAS PARA UNA BIBLIOTECA
Por estar notablemente desprovista de obras nacionales la Biblioteca de esta Universidad Central, la Junta Administrativa acordó que se comprase dichas obras. Se pone este acuerdo en conocimiento del público a fin de que acudan a la Secretaría los que deseen venderlas.

Las PASTILLAS DE STOVAINÉ BILLON
son el Medicamento Especifico de las AFECCIONES de la BOCA GARGANTA LARINGE
(ESTOMATITIS, BENOITIS, APHTAS, DOLORS DE GARGANTA, ANGINAS, AMIGDALITIS, LARINGITIS, FARINGITIS, ULCERACIONES Y LAMINITIS TUBERUOSA, etc.)

EL TIEMPO
Habiendo recibido recientemente esta Empresa nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizando esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

El capitán Contades, ha recorrido veinte kilómetros con dos monedas de cincuenta centavos entre las rodillas y las arciones de la montura y una moneda de cinco francos entre las aseteradas y la silla.

AGUA POTABLE

Se previene a todas las personas, acome a los apoderados o Representantes de los Conventos, Monasterios, etc.

El capitán Contades, ha recorrido veinte kilómetros con dos monedas de cincuenta centavos entre las rodillas y las arciones de la montura y una moneda de cinco francos entre las aseteradas y la silla.

Las PASTILLAS DE STOVAINÉ BILLON
son el Medicamento Especifico de las AFECCIONES de la BOCA GARGANTA LARINGE
(ESTOMATITIS, BENOITIS, APHTAS, DOLORS DE GARGANTA, ANGINAS, AMIGDALITIS, LARINGITIS, FARINGITIS, ULCERACIONES Y LAMINITIS TUBERUOSA, etc.)

EL TIEMPO
Habiendo recibido recientemente esta Empresa nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizando esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

En otras maniobras, otro general francés, obtuvo otro éxito notable, al ordenar que sus baterías de tiro rápido avanzaran, volviendo sucesivamente a avanzar, a detenerse y a disparar hasta apoderarse de las posiciones contrarias.

AGUA POTABLE

Se previene a todas las personas, acome a los apoderados o Representantes de los Conventos, Monasterios, etc.

El capitán Contades, ha recorrido veinte kilómetros con dos monedas de cincuenta centavos entre las rodillas y las arciones de la montura y una moneda de cinco francos entre las aseteradas y la silla.

EL TIEMPO
Habiendo recibido recientemente esta Empresa nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizando esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

EL TIEMPO
Habiendo recibido recientemente esta Empresa nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizando esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.